

## Incertidumbre en la selección de consejeros



lola-colin@hotmail.com//@rf59

os cuatro consejeros electorales, Lorenzo Córdova Vianello, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Adriana Favela, Ciro Murayama y José Roberto Ruiz, deberán ser sustituidos el tres de abril, que cumplen su periodo de nueve años, lo cual ha sido una acción complicada para la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados (Jucopo).

En diciembre del año pasado, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, revocó el acuerdo de la Cámara de diputados, en el proceso de designación de consejeros del INE, porque establecía una intervención inconstitucional de la Jucopo.

Ya en febrero, se atendió la sentencia del TEPJF sin conceder la razón a la autoridad electoral. En la Jucopo se integró el Comité Técnico de Evaluación con la abstención de las fracciones del PRI, PAN y el PRD; el voto en contra de Movimiento Ciudadano y la imposición de los tres personajes que de acuerdo a la constitución los diputados deben designar y que presentó Morena, PT y Verde.

El Comité Técnico de Evaluación quedó integrado de la siguiente manera: Designados por el INAI son María Esther Azuela Gómez y Sergio López Ayllón. Nombrados por la CNDH: Ernesto Isunza Vera y Araceli Mondragón González. Propuestas de la Jucopo o en realidad de Morena y aliados, son: Enrique Galván Ochoa, Andrés Norberto Garcia Repper y Evangelina Hernández Duarte.

Las dudas y peligros en este proceso de selección es que los notables propuestos por la CNDH y Morena con sus aliados son cinco perfiles afines a la 4T, por eso la incertidumbre en la selección de los consejeros electorales, que puede modificar la neutralidad de la autoridad electoral en el INE. El comité técnico tendrá que elaborar un listado de cinco aspirantes por cada cargo a ocupar. Una de las quintetas se integrará específicamente con los perfiles para presidir el INE. No será ninguno de los consejeros en funciones.

La democracia en México está en riesgo. Ya veremos la institucionalidad de los miembros del comité técnico de evaluación para dar certeza al proceso de selección de consejeros del INE.

## SUSURROS

- 1. En la Cámara de Diputados, corren los tiempos para que los ciudadanos que decidan postularse para alcanzar alguno de los cuatro cargos de consejeros electorales se inscriban de acuerdo a la convocatoria para la elección de consejeros. Será el jueves 23 cuando se cierre el plazo de inscripción. En este momento son más de 200 los aspirantes y muy pocos los que han concluido su proceso de inscripción.
- 2. Hoy se cumplen tres años de huelga en Notimex. La agencia de noticias del Estado Mexicano, vive 36 meses de huelga, sin el menor viso de levantamiento, mientras la directora Sanjuana Martínez en los tres años ha ejercido un presupuesto de más de 600 millones de pesos, además de la violación al Contrato Colectivo. La ejecución de una periodista a un medio de comunicación, la huelga de Notimex es la más larga en un medio de comunicación de toda Latinoamérica.
- 3. La Entidad Mexicana de Acreditación (EMA), que preside Mario Gorena, y dirige María Isabel López, acaba de ser distinguida como "Empresa Excepcional" en la categoría de Desarrollo de Personal, por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), el Instituto para el Fomento a la Calidad y el Consejo de la Comunicación Voz de las Empresas. Esta no es la primera ocasión que se reconoce a la EMA pues también lo fue por la capacidad de respuesta para implementar prácticas sobresalientes, ante los retos de la crisis sanitaria.